
Protokoll Jugendtag der SJSWF 24.06.2023
Disclaimer: Aus Gründen der Einfachheit und Lesbarkeit ist stets bei Erwähnung der männlichen 
Form die weibliche Form mitgemeint

Protokolant/in: Eni Herlitschka mit Hilfe von Eric Wortmann

Teilnehmer: Eric Wortmann(Jugendwart), Ottmar Fobbe(JW HSK), Eni 
Herlitschka(Jugendsprecherin HSK), Walter Cordes (Sauerland), Lothar Mirus (2. Vorsitzender 
SWF, 1. Vorsitzender Sauerland), Christian Midderhoff(ÖFF Sauerland), Kai Lück (Gast), Michael
Meinhardt(JW Siegerland)

TOP 1: Begrüßung
Pünktlich 12:30 eröffnet Eric Wortmann die anwesenden mit einem herzlichen Hallo

TOP 2: Feststellung der Stimmverhältnisse 
2 Stimmen Sauerland, 1 Stimme Siegerland, 2Stimmen HSK, 1 Stimme Vorstand 
Die absolute Mehrheit: 4 Stimmen
2/3 Mehrheit liegt bei 4 Stimmen

TOP 3: Berichte des Jugendvorstandes
Eric Wortmann gibt zu verstehen dass sein Bericht im wesentlichen den von Ratho Rahs enthält, 
da beide sehr vieles im letzten Jahr zusammen erledigt hätten. Die Schachjugend Südwestfalen 
blicke auf ein etwas holpriges letztes Jahr zurück, was  Eric Wortmann darauf zurückführt, dass 
man versucht zunehmend auf junge Menschen im Vorstand zu setzen wodurch es dem Vorstand 
jedoch hin und wieder an Erfahrung und Routine mangele.
Er berichtet von der Verbandsjugendliga und dass diese zum ersten Mal seit Corona stattgefunden 
habe. Man habe drei gemeldete Mannschaften gehabt und aufgrund der Jspo nur einzelrundig 
gespielt. Er räumt ein dass es wahrscheinlich besser gewesen wäre in Abstimmung mit Bezirken 
und beteiligten Mannschaften doppelrundig zu spielen, berichtet jedoch von größeren Hemmungen
diesbezüglich da die Jspo dies untersage und verweist auf Antrag 1. Aufsteiger ist MSHS 1.
Weiterhin berichtet er von der JEM U10/U12 die am 4.3.23 in Schalksmühle stattgefunden habe. 
Er berichtet dass er selbst nicht vor Ort gewesen sei, da Ratho und Eni ihm angeboten hätten 
aufgrund des langen Anreiseweges das Turnier in Eigenregie durchzuführen. Wortmann räumt hier 
Versäumnisse ein bei den nur sehr kurzen und sehr kleinen Turnieren der Mädchen, die aufgrund 
der Jspo nicht mit den Jungs zusammengelegt werden durften, was für einige Eltern zu sehr 
frustrierenden Meisterschaften geführt habe. Er bittet diesbezüglich um Verzeihung und verweist 
auf Antrag 2 und 3.
Bezüglich der VJMM räumt Wortmann erneut ein, dass diese hätten deutlich eher geplant werden 
müssen und begründet die späte Planung mit einem warten auf eine Ausschreibung seitens NRWs. 
Er betont dass er dennoch die VJMM eher hätte planen müssen aufgrund des dennoch 
feststehenden NRW Termins. Stattgefunden haben sie letztendlich Ende April kurz vor 
Meldeschluss. Er bedankt sich beim SV Menden für die kurzfristige Ausrichtung und verweist auf 
den jetzt schon feststehenden Termin und Ort am 14.1. in Plettenberg für die VJMM der 
kommenden Saison.
Zur JEM U14-U18 berichtet Wortmann das diese mit viel Erfolg stattgefunden habe und das 
Feedback sowohl der Eltern, als auch der Bezirksvertreter, als auch der Kinder äußerst positiv war.
Die Tatsache dass erstmalig auch die U14 Langpartien spielt schien großen Anklang zu finden 
sowie auch auf allen Seiten die Überzeugung zu herrschen scheine, dass man so lang es geht 
unbedingt an diesem Wochenende festhalten müsse. Er betont das gute Preis Leistungsverhältnis 
der JH und nimmt Bezug auf sein Versprechen im letzten Jahr durch den JH Wechsel eine deutlich 
günstigere JEM auszurichten und verweist auf den entsprechenden Etatposten. 
Zur NRWJEM berichtet Wortmann dass im Gegensatz zum letzten Jahr keine Spitzenplatzierungen



erreicht wurden, jedoch wie auch schon in den letzten Jahren die Atmosphäre und der 
Zusammenhalt in der Delegation sehr gut gewesen sei und betont die große Wichtigkeit dessen. 
Dazu ergänzt er dass diese Atmosphäre und der große Spaß den die SWF-Kinder auf NRW haben 
auch seinen Anteil daran habe dass man eine potentielle neue Jugendsprecherin gefunden habe. 
Er gratuliert darüberhinaus Xoren Khudagulyan vom SV Herdringen zu einem hervorragenden 
vierten Platz bei der offenen deutschen Meisterschaft B. 

Eric Wortmann bestellt herzliche Grüße von Moritz Runte und Valerija Naumenko verließt deren 
Bericht: „Wir als Kadertrainer:innen möchten kurz über unsere Tätigkeiten berichten. Das letzte 
Kadertraining fand am 11.03.2023 in Hemer statt. Von den 13 eingeladenen Jugendlichen sind 7 
erschienen. Wir konnten einen schönen Tag miteinander verbringen und die Gruppen fordern und 
fördern. Alle Teilnehmer:innen haben sich bei den SWF-JEMs qualifiziert und konnten bei NRW 
zufriedenstellende Leistungen erbringen. Bei beiden Turnieren war mindestens eine:r von uns 
dabei und wir konnten die Jugendlichen etwas näher kennenlernen. So hat sich ein positives 
Verhältnis unter allen Beteiligten entwickelt. Wir freuen uns auf weitere Zusammenarbeit und 
haben für das nächste Jahr drei Trainingstermine geplant. In diesem erhöhten Angebot sehen wir 
die Möglichkeit, die Spieler:innen noch stärker auf ihrem Weg zu begleiten.“

Kai Lück fragt nach weshalb so wenig Ergebnisse auf der Website erschienen seien. Eric 
Wortmann antwortet dass ihm nicht klar gewesen sei dass er die Berechtigung und Erlaubnis habe 
dort Berichte zu schreiben und verspricht dies zu prüfen. 

TOP 4: Anträge
            Antrag 1:Einstimmig angenommen
            Antrag 2:Einstimmig angenommen
            Antrag 3:einstimmig angenommen mit der Ergänzung „bei ungünstiger Teilnehmerzahl 
kann der Modus und oder die Anzahl der Runden vom Turnierleiter geändert werden“

TOP 5: Wahlen 
Eric Wortmann übergibt zur Wahl die Sitzungsleitung an Christian Midderhoff, dieser verließt die 
Vorschläge des Jugendvorstandes zur Wahl die wie folgt aussehen:
Eric Wortmann zum Jugendwart
Marlene Amelie Fondacaro zur Jugendsprecherin
Jugendspielleiter Mannschaft: Ratho Rahs/in
Kadertrainer/in: Valerija Naumenko, Moritz Runte

Auf Vorschlag des Jugendvorstandes werden einstimmig gewählt:
Eric Wortmann zum Jugendwart
Marlene Amelie Fondacaro zur Jugendsprecherin
Jugendspielleiter Mannschaft: Ratho Rahs/in
Kadertrainer/in: Valerija Naumenko, Moritz Runte

Dies schriftliche Wahlannahme der Abwesenden liegt vor.

TOP 6: Saison 23/24
Eric Wortmann informiert die anwesenden dass die JMM, die JEM U10/12 und die Jugendliga 
bereits geplant sind und verweist auf die rumgeschickten Ausschreibungen. Michael Meinhardt 
problematisiert dass der DWZ Puffer keinen Sinn mache weil mittlerweile viele Spieler keine 
aussagekräftige Zahl hätten, das Thema wird in den Jugendverbandsspielausschuss verlegt. Eric 
Wortmann spricht an, dass viele Eltern und auch NRW angeregt hätten die JEM U14-U18 nach 
vorne zu legen und bringt die Überlegung ins Spiel Samstag, Sonntag, Montag zu spielen sodass 
die Kinder sich Montags frei nehmen müssten da Ratho erfahren hatte dass dies relativ machbar 



sei. Michael Meinhardt sieht dies nicht so und regt an, dass wenn HSK seine 
Bezirksmeisterschaften umläge man am Ende der Weihnachtsferien spielen könne. Das Thema 
wird in den Jugendspielausschuss verlegt. Zum TOP 6 ergänzt Wortmann dass der Meldetermin 
zur neuen Saison logischerweise analog zum Erwachsenen und NRW Termin auf den 16.8. 
verschoben würde aufgrund der Ergebnisdienstumstellung des DSB. Weiterhin verkündet er dass 
in der Ausschreibung zur VJL sich ein Fehler eingeschlichen habe und der vorletzten Spieltag am 
16.03. stattfände statt am 2.3.(Überschneidung mit VJEM U10/U12)

TOP 7:Etat
Eric Wortmann verweist auf den im Vorfeld rumgeschickten Etat. Er bittet um Augenmerk auf die 
deutlich günstigere JEM U14-U18. Nach einer kurzen Diskussion darüber, ob die Jugend 
überhaupt über den Etat abstimmen könne/ob dies sinnvoll sei einigt sich die Versammlung darauf 
dies just in case zutun. Der Etat wird einstimmig angenommen. 

TOP 8 Sonstiges:
Eric spricht das Problem mit der externen Unterbringung bei der JEM U14-U18 an und erhält aus 
der Versammlung den Rat dies nur in begründeten Ausnahmefällen zuzulassen. 

TOP8. Verabschiedung
Um 14:15 schließt Eric Wortmann die Sitzung und bedankt sich bei den anwesenden für die 
Aufmerksamkeit.


